

Aralar critica el aumento de las listas de espera para las residencias

Administrator-k idatzia

Asteartea, 2011(e)ko otsaila(r)en 22-(e)an 12:57etan -

Euskaratzeko lanean ari gara.

Noticia publicada en Diario Vasco sección Sociedad el martes día 22 de Febrero de 2011.

AL DÍA LOCAL

[Aralar critica el aumento de las listas de espera para las residencias](#)

En Gipuzkoa 899 personas esperan una plaza, con Donostialdea (477) a la cabeza, seguida del Bidasoa (164)

22.02.11 - 02:09 -

A. LERATE [SAN SEBASTIÁN.](#)

LA CIFRA

191

La media de espera para acceder a una plaza es de 191 días, pero en Donostialdea asciende a 228 y en Bidasoa a 354.

El grupo juntero Aralar denunció ayer que la Diputación no ha cumplido con el compromiso que adquirió a finales de la legislatura pasada de, en un plazo de cuatro años, acabar con las listas de espera en las residencias para mayores. El grupo juntero subrayó que en este último año la lista de ancianos que esperan una plaza pública ha sufrido un incremento de un 3%.

Rebeka Ubera, portavoz de Aralar, señaló que los datos globales son preocupantes. «En el último año, la lista no acaba de bajar significativamente en las zonas más pobladas. En Donostialdea de 523 personas (2009) a 477 (2010); y en Bidasoa de 201 (2009) a 164 (2010). A pesar del descenso, seguimos hablando de números más que notables».

Ubera subrayó que, al mismo tiempo, la lista está aumentando de manera muy importante en el interior de Gipuzkoa, «con incrementos escandalosos».

La portavoz mostró especial preocupación por el desequilibrio territorial que se está produciendo en el territorio. Así, señaló que en Tolosaldea los ciudadanos que esperan para optar a una plaza han pasado de 11 (2009) a 37 (2010), con un incremento del 336%.

La comarca del Goierri subió de 33 (2009) a 61 (2010), con un aumento del 185%. El alto Deba pasa de 19 personas (2009) a 50 (2010), con un incremento del 263%. Debabarrena experimenta un alza de 44 personas (2009) a 63 (2010).

La comarca de Urola Kosta es la más estable, pasando de 42 personas en lista de espera (2009) a 47 (2010), un 12% más.

Tiempo de espera

Las dos únicas comarcas que descienden en personas en espera son las que soportan más tiempo para acceder a la residencia. En 2010 la media de días de espera desde la fecha de solicitud hasta que se recibe la plaza fue en Donostialdea de 228 días y en la comarca del Bidasoa de 354, casi un año, cuando la media en Gipuzkoa ascendió a 191 días.

En opinión de Rebeka Ubera, resulta «especialmente preocupante que en la comarca del Bidasoa las personas con tercer grado de dependencia, el máximo, han de esperar una media de 308 días hasta poder acceder a una plaza residencial. En Donostialdea, los ancianos con tercer grado de dependencia han de esperar 228 días de media. Hay que tener en cuenta -subrayó la portavoz juntera de Aralar- que estamos hablando de medias, por lo que muchas personas pasan más tiempo en la lista de espera».